

Cas du mois d'octobre 2022 tiré des conseils fournis par la hotline de Kometian

Une vache laitière est suspectée d'avoir un ulcère gastrique hémorragique

Mai 2021

L'éleveur de Mira présente le cas lors de son entretien avec la hotline. L'état de sa vache laitière est préoccupant. Elle ne mange plus et passe le plus clair de son temps couchée, même si elle se lève encore de temps à autre. Les fèces sont épaisses et noires. Vu le très mauvais état général de l'animal, l'agriculteur a fait appel à son vétérinaire d'exploitation et ce dernier a diagnostiqué un ulcère gastrique hémorragique. La thérapie se compose d'une perfusion de glucose et de calcium. En plus de cela, une transfusion sanguine pourrait être envisagée. Il n'est pas encore question pour l'instant de procéder à un abattage d'urgence car Mira en est à son 7^e mois de gestation. De son propre chef, l'éleveur lui a administré le remède *Hamamelis*. La conseillère recommande d'administrer en plus *Arsenicum album*. Par ailleurs, l'éleveur doit prélever plusieurs fois par jour, sur une vache saine, des bols alimentaires régurgités pour la rumination et les donner à Mira. Ce procédé permet d'administrer en continu des bactéries ruménales fraîches en petites quantités. Il est convenu que l'éleveur donne des nouvelles de sa vache dans quatre heures, en fin de soirée.

Consultation de suivi 4 heures plus tard:

Malheureusement, aucune amélioration n'est constatée. De ce fait, la conseillère opte pour un changement de traitement: *Nux vomica* comme premier remède, suivi de *Carbo vegetabiles* et *Phosphorus*. Le même traitement est à répéter le lendemain matin et l'éleveur donnera des nouvelles aussitôt qu'il aura terminé les travaux à l'étable.

Consultation de suivi le lendemain matin:

Ce matin, Mira n'a pratiquement rien mangé et a un peu ruminé. La température corporelle est à nouveau plus élevée. Un changement est constaté au niveau des fèces: elles sont à présent très liquides mais toujours aussi noires. La conseillère recommande de poursuivre avec les remèdes *Phosphorus* et *Carbo vegetabiles* et d'y rajouter à nouveau *Arsenicum album*. *Crotalus horridus* correspondrait très bien à l'état de la vache. Malheureusement, il n'est pas disponible et il faut s'organiser pour en trouver.

Feed-back en début de soirée:

L'éleveur a pu se procurer le remède *Crotalus horridus* et l'a administré à Mira. Selon son appréciation, l'état de la vache est «légèrement meilleur». La consistance et la couleur des fèces sont normales, mais Mira n'a toujours que très peu mangé.

De ce fait, la conseillère recommande de commencer le traitement avec *Crotalus horridus* et de continuer avec *Carbo vegetabiles*.

Feed-back 6 jours et 2 mois plus tard:

En réponse aux questions de la conseillère, l'éleveur indique que l'état de Mira ne cesse de s'améliorer et qu'il redevient peu à peu normal. Mais il faut du temps à la vache pour qu'elle retrouve sa forme d'avant. La veille, l'éleveur a terminé les remèdes. Pour la phase de convalescence, après les saignements des prochaines chaleurs, la conseillère recommande d'administrer le remède *China*.

Deux mois après le problème, nous demandons automatiquement comment la situation a évolué. A cette occasion, l'éleveur indique que tout est à nouveau en ordre chez Mira et qu'elle ne présente plus aucun signe de maladie.

Remarques concernant ce cas:

Comme on peut à nouveau le constater dans le cas présent, une fois que l'on a trouvé le bon remède, on assiste à une rapide amélioration de l'état général. *Arsenicum album*, tout comme *Phosphorus*, couvrent les saignements dans les organes internes. La couleur très foncée des fèces constituait une indication typique pour *Arsenicum album*. Toutefois, ces deux remèdes ne couvrent que moyennement les ulcères, qui sont le terrain de prédilection de *Crotalus horridus*, un venin de serpent. Le recours à *Carbo vegetabiles* sert principalement à maintenir la capacité de réaction du patient et contribue à la désintoxication. Aussitôt qu'une vache ne mange plus ou qu'à peine, il s'ensuit rapidement un déficit énergétique et une situation d'acidose. *Carbo vegetabiles* a le pouvoir de freiner l'évolution de ce genre de problèmes et d'en atténuer les conséquences pour l'organisme. En cas de diminution de la vitalité et lorsque l'organisme est submergé par les toxines, il est utilisé en complément à d'autres remèdes homéopathiques.

Le mois prochain:

En novembre, nous nous pencherons sur le cas d'une vache qui a des symptômes à la tête...